



A propósito de un caso: Sintomatología psicopatológica y patología orgánica. Psicopatología y cerebro.

Laura Gómez Rausell¹; Clara Duque Casas¹; Maria Elena González Rodríguez¹; Eduardo Delgado Parada¹

¹Hospital Universitario La Princesa, Madrid

OBJETIVOS

Papel del Equipo de Psiquiatría de Enlace (EPE) en el diagnóstico diferencial en la Unidad de Cuidados Intensivos.

MATERIAL Y MÉTODOS

Presentamos el caso de una mujer de 72 años valorada por el EPE en la UCI ingresada por sospecha de meningitis (fiebre y bajo nivel de conciencia) y antecedentes de trastorno por uso de alcohol y hematoma subdural tras caída de hace un mes.

Se realiza una neuroimagen cerebral tipo TAC que descarta un resangrado y una punción lumbar que se informa como normal. Se pone el foco en el consumo de alcohol y, además de fluidoterapia y vitaminoterapia, se reorienta el caso como una dudosa encefalopatía de Wernicke. La evolución en lo psicopatológico era poco congruente, presentando a lo largo de 72 horas un estado mental caracterizado por pararrespuestas, una clínica perceptiva florida (cenestopatías, alucinaciones auditivas y visuales) y una narrativa basada en interpretaciones caleidoscópicas contingentes. Mantuvo en todo momento la orientación temporo-espacial, el nivel atencional y el relato del proceso. A los tres días, de modo espontáneo, vuelve a su estado basal.

RESULTADOS

Se realiza una Resonancia Magnética Craneal tras la resolución de la sintomatología en la que se objetivan lesiones isquémicas agudas en cápsula externa derecha y corteza insular ipsilateral.

CONCLUSIONES

Las lesiones agudas en ciertas áreas cerebrales pueden generar cuadros sintomáticos complejos que difuminan las líneas entre lo orgánico y lo psicopatológico.

DOI: <https://doi.org/10.60940/PsicosomPsiquiatnum310916>